

à planter l'espèce qui s'appelle Wealthy. La Wealthy est une pomme qui ressemble beaucoup à la Fameuse ; elle est un peu plus grosse et, selon moi, beaucoup plus productive, et à peu près de même saison, c'est-à-dire que les pommes se gardent bien jusqu'au commencement de février ; avec beaucoup de soin, on peut les avoir jusqu'au mois d'avril, et même, parfois, je les ai eues au commencement de mai ; mais on ne doit pas dire pour cela qu'elles se gardent jusqu'au commencement de mai, je dirai plutôt jusqu'au milieu de mars, et je crois que le plus souvent elles ne se garderont pas plus longtemps que cela.

Eh bien, si vous voulez planter des pommiers, je vous dirai que vous ne devez pas hésiter à planter, surtout planter de ces trois sortes. Je ne dirai pas qu'il n'y en a absolument pas d'autres que vous pouvez planter, mais il y a beaucoup de personnes qui hésitent à commencer à planter, elles ont peur de ne pas réussir. Peut-être qu'elles en ont déjà planté qui n'ont pas réussi, peut-être que leurs voisins ou leurs amis en ont planté qui n'ont pas réussi, et vous craignez ; mais si vous voulez planter, je vous dis : Plantez de ces trois sortes et vous ne regretterez pas de les avoir plantées, vous aurez des pommes de bonne heure, et beaucoup de pommes.

Pour moi, j'aime mieux la Fameuse que toute autre pomme, je ne crois pas que la Fameuse ait son égale dans tout le monde ; mais, chez moi, les Fameuses qui ont été plantées en même temps que les Duchesses et les Wealthy n'ont rien produit encore, pendant que les Duchesses et les Wealthy ont produit pour cinq piastres. Je ne dirai pas, pour cela, de ne pas planter les Fameuses, mais je dis ceci : Que vous n'êtes pas aussi certain d'avoir des pommes en plantant des Fameuses qu'en plantant des Duchesses, des Jaunes Transparentes ou des Wealthy. Si vous plantez de ces sortes, vous aurez beaucoup de pommes et de bonne qualité, des pommes qui vous donneront beaucoup de plaisir, et surtout aux enfants. Je suis bien certain que vous ne feriez pas de mal à vos familles en plantant de ces sortes.

M. Brodie—Vous n'aimeriez pas les Alexandre ?

M. Hamilton—J'aime les Alexandre, mais puisque je veux encourager les gens à commencer à planter, je leur conseillerai d'abord de commencer par ces deux ou trois sortes que je viens d'indiquer, parce que je suis certain qu'ils obtiendront de bons résultats et qu'ils seront satisfaits. Je sais bien que si l'on veut avoir plusieurs variétés de pommes, on peut planter l'Alexandre. L'Alexandre est un pommier assez rustique, une espèce qui résistera aux intempéries du climat et beaucoup aux insectes ; mais, en même temps, je ne la crois pas d'égale valeur à celles que j'ai déjà mentionnées.

Après que vous avez commencé à planter les espèces que je viens de vous nommer et que vous avez réussi, et que vous avez eu beaucoup de plaisir pour vous, pour votre famille et pour vos voisins, je sais bien qu'alors vous pouvez avancer un peu et planter quelques autres espèces ; mais je crois qu'il n'est pas bon de conseiller à ceux qui commencent de planter un grand nombre de variétés, parce que plus vous avez de variétés, plus vous avez de risques d'en avoir qui ne réussiront pas ; et vous savez que les insuccès du début sont souvent de nature à décourager et à faire abandonner une culture qui, sans ces échecs, aurait pu